
令和4年度 健康保険委員研修会集計結果について



 アンケート結果(詳細は2ページ以降参照)

• 参加申し込み時の人数は、ライブ配信124人＋見逃し配信43人＝167人であり、配信期間内の視聴者数はライブ配信

121人＋見逃し配信129人＝250人であった。

• 研修会の理解度について、全ての項目で「理解できた」、「やや理解できた」と回答した者をあわせると9割を超えた。特に

「職場におけるメンタルヘルス対策について」が最も高かった(2ページ) 。

• ZOOMウェビナーを視聴するまでの操作難易度について、「簡単だった」と回答した者は80％であり、「とても手間取った」と

回答した者は10％以下であった(3ページ) 。

• 「健康経営(職場健康づくり宣言)という言葉をご存じでしたか？」という設問に対して、「内容を知っており、既に実践してい

る」と回答したものが50.6％であった。一方で「内容を知っているが実践していない」と回答した者は32.9％であり、その理

由として「人的・財的余裕がない。必要性の理解がまだ進んでいない。」といった回答が見受けられた(3ページ)。

• 「協会けんぽで実施している生活習慣病予防健診の自己負担額変更」という設問に対して、「変更になることは知らなかっ

たが、この研修会を機に事業者健診(定期健康診断)からの切り替えを検討したい」と回答した者が8.2％もいた。一方で

「変更になることは知っていたが、利用する予定はない」、「変更になることも知らなかったし、利用する予定もない」と回答し

た者は10％以下であった。その理由として「会社の方針。健診する病院が決まっており、費用もすべて会社負担で行ってい

るため。」といった回答が見受けられた(4ページ)。

【意見・要望】

• 要望については、「途中で休憩を設けてほしい」や「コロナも緩和されているので対面での研修を希望する」などの意見があっ

た。また、昨年度多く見受けられた「アンケートのweb上での入力」、「質疑応答」についての意見は見受けられなかったため、

反省点を活かし改善できたのではと考える(4ページ)。
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 アンケート結果について

Q1 今回の研修会の理解度について、１～３にそれぞれご回答ください。

1.で「あまり理解できなかった」、「どちらともいえない」と回答した理由

(一部抜粋)

• 内容が複雑でわかりにくい。

• 資料のテイストがバラバラで非常に見づらかった。研修用にキチンと

整理して参加者の立場に立って資料を作って欲しい。
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1. 短時間労働者の適用拡大等について(n=85)

38件(44.7％)

39件(45.9％)

3件(3.5％)

2件(2.4％)

3件(3.5％)

 4割以上が「理解できた」、「やや理解できた」と回答

2. 健康保険の最新トピックについて(n=85)

46件(54.1％)

36件(42.4％)

3件(3.5％)

2.で「あまり理解できなかった」、「どちらともいえない」と回答した理由

(一部抜粋)

• もっと具体的な内容だと良かった。

 5割以上が「理解できた」と回答

3. 職場におけるメンタルヘルス対策について(n=85)

47件(55.3％)

35件(41.2％)

1件(1.2％)

2件(2.4％)

3.で「あまり理解できなかった」、「どちらともいえない」と回答した理由

(一部抜粋)

• 基本的な部分を理解できていなかったため。

• テンポが速く耳に入りやすい話口調で聞いている時は理解できたよ

うな気になるが、元々の知識が不足しているためちゃんとした理解に

は至れなかった。

 5割以上が「理解できた」と回答。Q1のなかでは最も割合が高かった。
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Q2 今回、ZOOMウェビナーでの開催形式となりましたが、視聴するまでの操作の難易度はいかがでしたか(n=85)

68件(80％)

11件(12.9％) 1件(1.2％)

5件(5.9％)

Q3 健康経営(職場健康づくり宣言)という言葉をご存じでしたか？(n=85)

43件(50.6%)

14件(16.5％)

28件(32.9％)

Q3で「内容を知っているが実践していない」と回答した理由(一部抜粋)

• 社員の理解が得られていない。

• 人的・財的余裕がない。

• 必要性の理解がまだ進んでいないため。

• 仕事に対して従業員が足りず担当者を設置し実践するのが難しい。現状を最低限改善してからでないと実践が中途半端になると思われるた

め宣言に至っていない。

 8割以上が「簡単だった」と回答

 ５割以上が「既に実践している」と回答。一方で実践していない理由として、「人員不足、健康経営の必要性が得られない、環境整備が難し

い」などが挙げられる。
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Q4 協会けんぽで実施している生活習慣病予防健診(35歳～74歳までの被保険者が対象)ですが、令和5年4月から自

己負担額が現行の7,169円から5,282円に変更されます。このことについてお聞かせください(n=85)

70件(82.4%)

7件(8.2％)

6件(7.1％)

2件(2.4％)

Q4で「変更になることは知っていたが、利用する予定はない」、「変更になることも知らなかったし、利用する予定もない」と回答した理由(一部抜粋)

• 会社の方針。

• 健診を受診する病院が決まっており、費用もすべて会社負担で行っているため。

 8割以上が「生活習慣病予防健診を既に利用しており、令和5年度も利用する予定」と回答。健康保険委員には浸透しつつあると考えられる。

Q5 研修会の内容について、ご質問等ありましたらご自由にご記入ください(一部抜粋)

• 途中で休憩を設けて欲しい。

• 特定保健指導を受けるよう声がけをしているが、消極的な職員が多く受ける職員が少ない。指導を受けてもらうにはどうすれば良いか。

• 現在、研修はZOOMにて開催しておりますが、コロナも緩和されてきていますので各拠点の研修にできないか考案願います。質疑応答など直接現

場で確認したいこともあります。

• 年金事務関係の実務についてもう少し時間と項目があってもいいかと思います。

• 会社として取り組んでいない分野に関してとても勉強になりました。

• 書式変更や法制度など変化があったことについて、具体的に知ることができるので実務に大変役立ちます。ありがとうございました。


